
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
   

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

千葉県議会議員

慢性的な渋滞ポイントとして、右折レーン設置などの

改良事業が進められている栄町・安食交差点。先月着工

となった歩道、歩行者たまり場の設置工事は、６月末ま

でに完成の見込みとなっています。 

1970 年（昭和 45 年）生まれ 県立君津高卒 

専修大卒、早稲田大大学院 政治学研究科修了  

早稲田大学大学院 政治学研究科修了 

岩井やすのりの県政かわら版

事務所連絡先 Fax：0476-36-7802  

HP：http：//www. iwai-y.jp ﾒｰﾙ：mail@iwai-y.jp 

印旛郡栄町安食台 2-26-23（栄町役場前大山ビル 2F） 

 

略歴  

 

ない現状から、準備が整った箇所について先行着

工された格好です。左図の青色部分が対象で、6

月末までに完成の見込みとなっています。 

 一方で、未取得の用地があること、既存の信号

機の移設が必要であることなどから、肝心の交差

点拡幅、右折車線設置は来年度以降。完成形に至

るまでは、まだしばらくの時間が必要です。 
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安食交差点 歩道・たまり場が６月完成見込み  

●交差点拡幅、右折車線設置は来年度以降 

 印西市小林方面への右折車両などで、朝夕はも

ちろん日中の時間帯でも深刻な渋滞に見舞われて

きた安食交差点。2019 年度に国の事業化決定とな

り、右折レーンや歩道が整備されることとなった

ものの、これまで「目に見える工事」が行われて

こなかったというのが実情です。 

 そのような中で今年 4 月に着手されたのが、国

道 356 号沿いの歩道と安食交差点のたまり場の設

置工事。大型車が沿線の住宅の屋根をかすめなが

ら走行し、歩行者が細い路肩を歩かなければなら 

続報

対談

歩道の設置

歩行者たまり場

の設置

安食

交差点

大鷲神社

●信号機移設時にコンクリートブロックを撤去 

 最後になりますが、安食交差点内にあるコンク

リートブロックについては、車を運転する住民か

ら撤去できないのかとの指摘をいただいてきまし

た。歩行者を守る目的から設置されたものです

が、たまり場の整備により不要になると思われる

ものです。この件についても印旛土木事務所など

に要望してきたものの、信号機の移設とともに実

施したいとして来年度にずれ込む見通し。ドライ

バーさんにはご不便をおかけしますが、もうしば

らくお待ちいただければと思います。 

交差点内のコンクリートブロック（写真左） 

mailto:iwai-yasunori@dream.jp
mailto:mail@iwai-y.jp


 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

牧の原渋滞問題 ビッグホップ進入路の改善 

●「青信号の前に『右折可』は難しい」県警回答 
近年、激しさを増す、印西市・牧の原地区の慢

性渋滞。地域内に大型商業施設が立ち並ぶ上、住

宅も急増したことにより、特に週末には、東西に

走る国道 464号と南北に走る市道が交わる交差点

にて、車が数珠つなぎ状態となっています。 

弊紙 1 月号では、カワチ前交差点とサイゼリヤ

前交差点の信号機について、「青信号になる前に

『右折可』にする」という信号サイクル変更によ

る渋滞緩和策を提案し、県警と話し合いをしてい

るとお伝えしました。同変更により「右直事故」

を誘発しかねないとして、警察側が難色を示して

いる状況ですが、別案を含め、信号サイクルの改

善による渋滞緩和を求めているところです。 

●右折車線設置で右折入場可能にしてはどうか 
 さて、牧の原地区の現実的な渋滞対策として、

もう一つ考えられるのが、近隣大型商業施設の入

退路の改善です。 

 ビッグホップは、印西牧の原駅南側にある複合

型商業施設。同施設には鎌ケ谷方面からも多くの

利用がありますが、国道 464号の掘割部（自動車

専用道）を利用して来た車両がビッグホップ駐車

場に入場するには、サイゼリヤ前交差点にてUタ

ーン（図の赤矢印）することとなります。これは

同駐車場が左折入場しかできない構造となってい 

るからですが、周辺道 

路の渋滞要因の一つと 

なっている点は否めな 

いところ。これを右折 

車線を設置した上でビ 

ッグホップ南側から入 

場できるようにすれば（青矢印）、サイゼリヤ前

交差点の渋滞緩和に一定効果があると考えられる

のです。周辺地域へ影響を考慮しながらも、渋滞

対策として検討すべきものと考えます。 

 一方、カワチ前交差点では、ジョイフル本田か

らの退出車両が鎌ケ谷方面にUターンすることが

渋滞発生要因の一つ。同店利用客の車両を誘導、

分散させるなど事業者側の協力が求められます。 

そのような中、ジョイフル本田千葉 NT 店を訪

れたのは 5/17 のこと。同店エリアマネージャー

さんらと渋滞対策についての意見交換をする中

で、警察の取組みについての課題が浮き彫りにな

っています。詳しくは、いわちゃんポスト 7 月号

（147号）にてお伝えしたいと思います。 

　　いわちゃんポスト No.146 （2023/5・6月）

いわちゃんポスト１月号にて取り上げた、印西・牧
の原地区の渋滞問題。渋滞発生源となっている、
大型商業施設駐車場への入退場のあり方につい
ても検討が必要です。 

ビッグホップ南側入口（反対

側への右折車線設置は可能） 

ビッグホップ

国道４６４号

サイゼリヤ
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